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Quale futuro per le
spiagge marsalesi?

CIL ORSIVO
di Vincenzo Figlioli

DOPO LA POLEMICA SCOPPIATA IN CONSIGLIO COMUNALE, ARRIVA LA REPLICA DELL'ASSESSORE

Salme non seppellite al cimitero:
botta e risposta tra Sturiano e Baiata
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D
a San Teodoro a Torre Sibiliana, per le
spiagge marsalesi sta venendo fuori
un’estate complicata. [ ... ]

...continua in quarta

N
el corso del-
l'ultima se-
duta del

Consiglio comu-
nale, tra le tante im-
m a n c a b i l i
comunicazioni, il
presidente del Mas-
simo Consesso Ci-
vico Enzo Sturiano
ha denunciato la
mancata sepoltura
di alcuni cadaveri
che in atto si trovano nelle celle
frigorifere dell’Ospedale e del
Cimitero. Non è la prima volta
che dall'assemblea di Sala delle
Lapidi giungono critiche alla
gestione del cimitero di Mar-
sala. Al presidente Sturiano e
più in generale al Consiglio re-
plica l'assessore ai servizi cimi-

teriali della giunta guidata da
Alberto Di Girolamo: “Dopo
avere appreso dalla stampa che
ieri il presidente del Consiglio
comunale ha lamentato la pre-
senza di alcuni cadaveri in
“sosta”nelle celle frigorifere del
Sacrario marsalese desidero
fare presente alla collettività

marsalese che allo
stato nelle celle fri-
gorifere del Cimitero
non vi è la presenza
di alcuna salma. Gli
ultimi cadaveri sono
stati infatti regolar-
mente seppelliti oltre
10 giorni fa. Da
parte nostra abbiamo
sempre attuato i cri-
teri dell’umana pietà
dando il giusto sep-

pellimento anche a chi versava
in condizioni di indigenza e non
ha familiari in grado di soste-
nere le spese per la tumula-
zione. Allo stato nelle celle
frigorifere dell’obitorio al cimi-
tero non vi sono cadaveri in at-
tesa di seppellimento”. [ ... ]

...continua in quarta 
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L’
avvocato Giacomo Frazzitta
si è dimesso da assessore del
Comune di Castellammare

del Golfo. Il professionista marsalese
lascia l’incarico “per sopravvenuti im-
pegni professionali, avendo ricevuto
l’incarico di Responsabile Nazionale
della formazione dei giovani penalisti

da parte della Giunta dell’Unione Ca-
mere Penali italiane”. L’assessore di-
missionario, presidente della
Camera Penale di Marsala ed asses-
sore fin dall’insediamento dell’at-
tuale amministrazione comunale
guidata dal sindaco Nicola Rizzo, la-
scia le deleghe alla Legalità, Sicu-

rezza Pubblica e Viabilità, Prote-
zione Civile, Informatizzazione,
Sviluppo Economico ed Attività
Produttive. Il sindaco Nicola Rizzo
ha ringraziato Frazzitta «per il la-
voro svolto in questo anno di ammi-
nistrazione e per la professionalità
messa a disposizione della città».

Frazzitta non è più assessore a Castellammare

I
l portavoce del Movimento 5
Stelle al Consiglio comunale di
Marsala, Aldo Rodriquez, ha

sottoscritto una mozione con cui so-
stiene la micromobilità elettrica in
città, sulla scia di quanto disposto
dall’ultima Legge di Bilancio dello
Stato. Sottolineando come la stessa
rientri nei sistemi caratterizzati da
qualità e sostenibilità ambientale,
con la sua mozione Rodriquez in-
tende impegnare sindaco e giunta
comunale ad autorizzare in via spe-

rimentale la circolazione dei dispo-
sitive per la micromobilità elettrica,
adoperandosi altresì per un’adeguata
campagna di informazione della
suddetta sperimentazione. 

Mozione di Aldo Rodriquez
sulla micromobilità elettrica

R
accogliere le istanze dei
lavoratori, le loro propo-
ste e i loro problemi.

Questo l’obiettivo delle assem-
blee organizzate dalla Cisl Fp
Palermo Trapani, partite nei
giorni scorsi agli ospedali di Ca-
stelvetrano e di Mazara del
Vallo, continuate ieri al nosoco-
mio “Paolo Borsellino” di Mar-
sala per proseguire oggi al
presidio di Alcamo e concludersi
venerdì all’ospedale di Trapani.

“I lavoratori sono le sentinelle
nei posti di lavoro - ha commen-
tato Marco Corrao, segretario
generale aggiunto della Cisl Fp
Palermo Trapani - e per noi è
prioritario conoscere il loro
punto di vista, le loro esigenze e
i loro suggerimenti, in modo da
indirizzare le nostre piattaforme
secondo indicazioni concrete fi-
nalizzate a offrire servizi mi-
gliori all’utenza”. 

Sanità e lavoro, assemblee Cisl
negli ospedali della Provincia

C
ome spesso accade la
seduta di ieri del
Consiglio comunale è

stata interamente dedicata
alle comunicazioni. Svariati
ed articolati gli argomenti
che i consiglieri hanno sotto-
posto all'attenzione del-
l'Aula. Giovanni Sinacori ha
comunicato che l’Asp di
Trapani ha disposto la chiu-
sura con decorrenza dal
prossimo 16 luglio del re-
parto di  Ortopedia e trauma-
tologia. “Chiedo l’intervento
del sindaco per scongiurare
la chiusura – ha detto l'espo-
nente centrista -. C'è in atto
il tentativo di smantellare
l’ospedale “Paolo Borsel-
lino”, chiudendo una unità
complessa per potenziare un
reparto, quello  di Ortopedia
dell’Ospedale di Castelve-
trano che è una unità opera-

tiva semplice. Dobbiamo
convocare del Commissario
dell’Asp per scongiurare la
chiusura”. Il Presidente Stu-
riano ha lamentato il fatto
che sia il Direttore Generale
che i suoi due primi collabo-
ratori non sono originari
della nostra Provincia, dove
vi sono invece grandi profes-
sionalità. La consigliera Gi-
netta Ingrassia chiarisce di
non avere saputo nulla del-
l’accordo di programma per
il Distretto turistico. Il con-
siglio  poi su una questione
aperta del Consigliere Sina-
cori ha innescato un lungo
dibattito. Si tratta di una co-
municazione relativa ad un
post sulla pagina facebook
dell'ente Mostra pittura dove
si potevano leggere dei com-
menti altamente, a dire di
quasi tutti gli intervenuti, le-

sivi dei consiglieri e dell'in-
tera assisi di Palazzo VII
Aprile. Sull'argomento è
stato anche chiesto che il
sindaco Alberto di Girolamo
venga a riferire in aula. Sul
punto relativo al Bilancio
Sturiano ha comunicato che
sono stati presentati diversi
emendamenti tecnici da
parte dell’Amministrazione
ed uno di carattere politico.
Per l'amministrazione è in-
tervenuto il vice sindaco
Agostino Licari: “Abbiamo
presentato  12 emendamenti
– ha  detto - per riequilibrare
il Bilancio alla luce anche
delle delibere propedeutiche
approvate dal Consiglio co-
munale. Negli emendamenti
vi sono anche i riequilibri di
bilancio”. Sull’emenda-
mento tecnico-politico per
un importo di 500 mila euro

ha precisato che saranno im-
pinguati i fondi per la manu-
tenzione della Pubblica
Illuminazione, per dare più
risorse finanziarie a Marsala
Schola, al canile municipale,
alla cultura e al Distretto Tu-
ristico. “La Regione – ha
concluso - sta dando poca at-
tenzione alla Sanità nel ver-
sante occidentale dell’isola
la deputazione locale deve
muoversi per tutelare le
strutture sanitarie della no-
stra Città. Sul post pubbli-
cato sul sito dell'Ente
Mostra Pittura, avvieremo
un’indagine”. Dopo Ago-
stino Licari, in conclusione
di seduta per chiarimenti
sono intervenuti il vice pre-
sidente Arturo Galfano (“da
dove sono stati tolti gli 86
mila euro messi nel capitolo
della promozione delle atti-

vità culturali?”; il presi-
dente Sturiano ( “l’Ammini-
strazione ha già utilizzato
100 mila euro sul capitolo
cultura per gli eventi inver-
nali”), e il consigliere Gio-
vanni Sinacori . Alle
domande hanno replicato
sia l’Assessore al Bilancio
che il Direttore di Ragione-
ria, Filippo Angileri. E'
stato poi stabilito che il ter-
mine ultimo per la presenta-
zione degli emendamenti è
giovedì 11 luglio alle ore
12. I lavori vengono aggior-
nati a lunedì 15 luglio alle
ore 16,30. Sulla questione
date, la consigliera Linda
Licari auspicava che fosse
mercoledì il termine ultimo
per la presentazione degli
emendamenti.(g.d.b.)

Marsala: in Aula le comunicazioni dei consiglieri e 
diversi chiarimenti sul bilancio. Poi rinvio al 15 luglio 

AL CENTRO DEL DIBATTITO UN POST SUL SITO DELL'ENTE MOSTRA, GIUDICATO OFFENSIVO DAGLI INQUILINI DI SALA DELLE LAPIDI
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L
’associazione “Festival del Tramonto” terrà
oggi una conferenza stampa di presentazione
della quarta edizione del Festival del Tra-

monto con il patrocinio del Comune di Marsala.
L'incontro avverrà alle ore 19 presso lo spazio anti-
stante il Decumano Massimo, sede del Villaggio del
Festival di questa edizione. Il tema di quest’anno sarà
“Racconti di Sicilia” e gli eventi saranno accompa-
gnati dal buon cibo siciliano, con protagonista asso-
luta l’arancina, tonda e dorata come il sole, che si
potrà degustare oggi stesso, durante la conferenza
stampa, insieme ad un buon vino.

Festival del Tramonto,
oggi conferenza stampa

“C
inema Sotto le Stelle”, al Complesso Mo-
numentale San Pietro di Marsala, propone
un cartellone ricco di film che hanno carat-

terizzato la stagione. Organizzato dal Comune di Marsala
in sinergia con la Mega Spettacoli di Filippo Marino, il
programma durerà fino al 1° di settembre. Questa sera,
alle ore 21, verrà proiettato il film “Un uomo tranquillo”
con Liam Neeson, Tom Bateman, Tom Jackson. Nels
Coxman è un uomo tranquillo, abituato a guidare uno
spazzaneve attraverso i tunnel ghiacciati del Colorado.
Ma la sua vita cambia con la morte del figlio Kyle, li-
quidata dalle autorità come un'overdose di eroina e in-
vece causata da una gang di spacciatori di droga. Prezzo
biglietto: 3,50 euro; ridotto 2,50 (sulla riduzione infor-
marsi al botteghino di San Pietro). 

Stasera il film “Un uomo
tranquillo” a San Pietro

I
l 12 luglio, due eventi
rilevanti a Marsala. Al
Circolo Velico alle ore

21, Massimiliano Scude-
letti presenta il suo libro
“L'ultimo Rais di Favi-
gnana - Aiace alla spiag-
gia”, ispirato a Gioacchino
Cataldo, scomparso il 21
luglio 2018. Il giorno dopo
il libro verrà anche presen-
tato sull'isola di cui Cataldo
è stato ed è tuttora volto, immagine,
storia. Cerchi l’uomo e ti imbatti nel
mito: lo sciamano del mare, il pe-
scatore di tonni che ha avuto molti
nomi come Nettuno, Il Lungo e poi
è stato chiamato solo con il più no-
bile di tutti nel Mediterraneo: rais
sulla terra e sul mare. Scegli il mito
e trovi il ragazzino che sfugge al de-

stino di cavatore di tufo ed entra a
quattordici anni allo stabilimento
Florio per pestare le viscere dei
tonni; il ragazzo che dopo il militare
al Nord fugge da una Favignana
opprimente per emigrare in Germa-
nia. E ancora l’uomo che ritorna per
essere quello che aveva sempre vo-
luto essere: un tonnaroto. Nel 2006,

viene iscritto nel Registro
Eredità Immateriali se-
condo i protocolli Unesco
come “Tesoro umano vi-
vente”, ma l’anno succes-
sivo alla sua consacrazione
perde la sua guerra: la ton-
nara chiude.  Per l'occa-
sione l'autore dialogherà col
giornalista Giacomo Di Gi-
rolamo; porterà i suoi saluti,
il Presidente del Circolo

Velico Roberto Forte. Alle Cantine
Pellegrino invece (via Lungomare
Battaglia delle Egadi, 10), arriva
l'attore Enrico Lo Verso con la sua
interpretazione di “Uno, nessuno,
centomila” di Luigi Pirandello,
adattamento e regia di Alessandra
Pizzi. L'attore andrà in scena alle
ore 21. 

Al Circolo Velico “L'Ultimo Rais”, alle
Cantine Pellegrino Enrico Lo Verso

DUE EVENTI IL 21 LUGLIO. IL LIBRO DI MASSIMILIANO SCUDELETTI E LO SPETTACOLO DELL’ATTORE

L
a “Plateia Aelia” del Parco
Archeologico di Marsala
ospita due concerti da non

perdere. Il 20 luglio suonerà live
Alessandro Quarta, che si è fatto
notare dal grande pubblico per una
performance “fisica” e brillante
nella serata duetti con “Il Volo”.
Quarta è compositore, violinista,
ma anche doppiatore di importanti
attori americani, vincendo anche
diversi premi come voce maschile
dell'anno. Il 24 agosto invece, il
concerto di Giovanni Sollima, fi-
glio di Eliodoro, di cui il nostro

Teatro Comunale porta il nome.
Nato a Palermo, si è diplomato al
Conservatorio “V. Bellini” in vio-
loncello, iniziando subito una pre-

stigiosa carriera musicale in Italia
e all'estero accanto a grandi musi-
cisti. La musica di Sollima può de-
finirsi postminimalista, in quanto,
pur essendo influenzata dal mini-
malismo e dalle strutture tipiche di
questo (melodie modali e strutture
ricorsive) non vi appartiene total-
mente. Nelle musiche di Giovanni
Sollima appaiono infatti elementi
tratti dal rock, dal jazz e da tutta la
musica di area mediterranea. I con-
certi si terranno alle ore 21.30
presso l'area archeologica del
Museo Lilibeo. 

Al Parco  Lilibeo Quarta e Sollima live
IL VIOLINISTA SUONERÀ IL 20 LUGLIO; IL VIOLONCELLISTA IL PROSSIMO 24 AGOSTO

“I
n memoria di Paolo Borsellino – L'Ammi-
nistrazione della giustizia tra etica e comu-
nicazione” è il convegno organizzato dalla

locale sezione dell'Associazione Nazionale Magi-
strati al Convento del Carmineil 18 luglio. Si inizia
alle ore 18 con gli interventi di Giuliano Caputo, se-
gretario nazionale di ANM, di Vincenzo Maccora,
presidente aggiunto GIP del Tribunale di Milano,
Alfonso Sabella giudice del Tribunale di Napoli, Fe-

derica La Chioma, sostituto procuratore del Tribu-
nale di Palermo, del giornalista de L'Espresso, Lirio
Abbate, di Alessandra Dino dell'Università di Pa-
lermo. A coordinare l'incontro, Francesco Paolo
Pizzo e Filippo Ruggiero della Sottosezione ANM
di Marsala. A conclusione del convegno – che gode
del patrocinio del Comune di Marsala - si terrà un
concerto con i musicisti del Conservatorio di Mu-
sica “A. Scontrino” di Trapani. 

Amministrazione della giustizia, un
convegno su Borsellino al Carmine

È ORGANIZZATO DALL'ASSOCIAZIONE NAZIONALE MAGISTRATI SEZIONE DI MARSALA

CINEMA SOTTO LE STELLE
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Questa sera al Tiburon beach di Marsala si svolgerà il Memorial “Eros
Scafura”, in ricordo del giovane scomparso prematuramente, con mu-
sica live e Dj set. L’incasso della serata verrà interamente devoluto in
beneficenza alle associazioni “L’Aquilone e il Melograno Volontari
per Passione” per l’acquisto di una passerella speciale. E' possibile in-
fatti contribuire alla realizzazione di un'importante infrastruttura per
consentire alle persone diversamente abili di trascorrere una giornata
al mare senza “ostacoli”; altra donazione nei confronti dell’associa-
zione “Randagi del Sud” per l’acquisto di dispenser d’acqua e cibo
per cani/gatti da posizionare in Città. Revival party “Back to the 70's
– 80's – 90's”, live music con Isaband e Dj & Voice by One Club. 

Memorial Eros Scafura oggi a Marsala con Dj set

[ Salme non seppellite al cimitero: botta e risposta tra
Sturiano e Baiata ] - Per quanto attiene l'ospedale, ci
spiega l'assessore la prassi è molto simile. “Quando un
cittadino muore in ospedale se non c'è nessun familiare
che si occupa della salma, l'Asp ci avvisa e noi proce-
diamo di conseguenza. Per il momento soltanto la

salma di un cittadino di origine rumena si trova nel-
l'obitorio del “Paolo Borsellino”. Stiamo facendo le ri-
cerche di prassi per capire se ci sono parenti. In ogni
caso sarà, come previsto dal regolamento, trasportato
nell'obitorio del cimitero urbano e il seppellimento sarà
a cura del comune”. [ gaspare de blasi ]

CONTINUA DALLA PRIMA

[ Quale futuro per le spiagge marsalesi? ] - Gli in-
terventi di pulizia, da quest’anno affidati alla ditta che
cura la raccolta differenziata (come avviene anche in
altri Comuni), sono iniziati in ritardo rispetto al pas-
sato. La decisione di spostare I cumuli di posidonia dai
lidi alle spiagge libere ha contrariato molti bagnanti,
che continuano a ritenere che una spiaggia piena di
alghe sia sporca. Serviranno, probabilmente, diverse
generazioni prima che si esca da questa convinzione.
Nel frattempo, però, il rischio è che presto quei fazzo-
letti di sabbia che chiamiamo spiagge, non ci saranno
più. Il processo di erosione del litorale è infatti di anno
in anno più evidente, ma anche in questo caso, l’im-
pressione è che ce ne accorgeremo solo quando non ci
sarà più nulla da fare. Come autorevolmente spiegato
in questi anni, alla base del costante ridimensiona-
mento delle nostre coste c’è il cambiamento climatico,
un problema globale, affrontato sempre con grande
difficoltà dai governi. Dalle nostre parti, inutile na-
sconderlo, l’abusivismo edilizio ha complicate ulte-
riormente la situazione. Il risultato è sotto gli occhi di
tutti. Un esempio? Fino a una decina di anni fa, tanti
marsalesi andavano al mare al “Fortino”, intorno alla
struttura in pietra che si trovava appena sotto la curva
che precede il Lido Pakeka (ex Mediterraneo). Oggi il

“Fortino” è diventato una sorta di scoglio anomalo,
circondato dal mare, in una zona esclusivamente sab-
biosa. Le nuove generazioni fanno fatica a credere che
non è sempre stato così o che, alcuni decenni fa, la
costa marsalese era addirittura ricca di dune. Di tutto
ciò, purtroppo, si parla pochissimo. Eppure il mare
continua ad essere per la nostra economia turistica
un’autentica riserva aurea, quella che continua a ri-
chiamare visitatori e turisti nei mesi estivi, nonostante
l’addio ai grandi eventi del passato o il ridimensiona-
mento dell’aeroporto. E’ alle Regioni che spettere-
rebbe intervenire a difesa dei litorali o degli abitati
costieri, ma in Sicilia sono stati proprio i governi re-
gionali a creare più danni che soluzioni attraverso sa-
natorie, riordini delle coste o condoni. Altrove, come
in Emilia Romagna, sono stati create nel tempo servizi
ad hoc per studiare le condizioni dei litorali e indivi-
duare strumenti e interventi per la loro tutela, dal ripa-
scimento dei fondali alla realizzazione di scogliere
emerse o sommerse. Mi piace pensare che l’attenzione
giustamente riservata al futuro dello Stagnone in questi
ultimi mesi, possa essere estesa anche alla salvaguar-
dia della zona sud della costa marsalese. Un tema che
avrebbe tutte le carte in regola per occupare un ruolo
centrale anche nella prossima campagna elettorale.  

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

SERATA DEDICATA ALLA SOLIDARIETà VERSO ASSOCIAZIONI LOCALI

Color Vibe - Petrosino 2019 "Fluo Edition" è l'evento
organizzato dall'associazione Color Vibe che si terrà il
9 agosto prossimo a partire dalle 19 sul Lungomare Bi-
scione. Si tratta di un'iniziativa che rientra nel cartel-
lone di Petrosino Estate 2019. The Color Vibe è nata e
si è sviluppata negli Stati Uniti fino a coinvolgere l’in-
tera nazione con eventi organizzati in ogni stato! Dal
2014 è sbarcata in Europa, e gli ideatori hanno scelto
l’Italia come primo paese in cui organizzare il primo
evento europeo. Anno dopo anno, ha coinvolto diverse
città e per ben due volte è stata realizzata a Marsala.
Adesso nuovo appuntamento a Petrosino con la festa
dei colori e del divertimento, della passeggiata sana co-
niugata al rispetto dell'ambiente circostante. 

Color Vibe “Fluo Edition”
a Petrosino il 9 agosto

DALLE 19 L'EVENTO AL BISCIONE 


